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李老发觉得，作为一个普通的郑州
人，他只用一个很小的行动，关心自己最
熟悉的农民工群体，引发的反响太大了。

李老发曾多次对我和其他同行说过
一句话：“郑州晚报给我起的‘送水哥’这个
名字真好听，我特别喜欢。‘送水哥’这个名

字听起来很朴实，喊起来也特别亲切。”
“送水哥”的报道还在继续。
生活中，只要我们细心观察，就会发

现，像“送水哥”一样的“草根之爱”一直在
我们身边，从来没有离开过……

晚报记者 常亮 文/图

我和“送水哥”接触的70多天里
还有很多故事说给大家听

“草根之爱”一直在我们身边传递
从来没有离开过

8 月 2 日，一直低调的李老发解开
心结，同意面对媒体，他希望通过自
己，号召更多人加入到帮助农民工的
行动中。

第一次公开面对面采访“送水哥”，所
有在李老发家采访的记者忙到很晚。直
到下午2点多，大家还没吃午饭。

快3点的时候，所有记者开始收拾采
访设备，我突然发现，李老发一直围在大
家身边不停地转来转去，两只手伸到两个
裤兜里，摸来摸去，低头看了看从兜里掏
出的东西，一脸焦急。

直到大家离开，李老发除了礼貌地将
我们送到楼下外，什么话也没说。

返回报社的路上，老李给我打来电
话，电话里，他不停地表达自己的内疚：

“这么热的天，大家从早上忙到下午，真该

请大家吃个饭，可是，我摸了摸衣兜，发现
身上的钱可能不够吃顿饭……”

听到这些话，我一阵心酸，笑着安慰
他：“没事，李大哥，大家都理解你的，再
说，你做的这件事，让我们都很佩服，如果
不是赶回报社写稿子，应该是我们请你吃
饭……”

随着“送水哥”报道的逐步升温，越来
越多的热心市民开始帮助李老发，关注农
民工群体。晚报一位热心读者给他介绍
了绿化工程。

8月23日，我与李老发再次聊起那天
他想请大家吃饭的事时，他满脸笑容告诉
我：“呵呵，如果那次的采访放到今天就好
了，前一段，我从你们报纸热心读者那里
拿到了一部分工程款，今天，肯定能请得
起大家的午饭。”

想请大家吃午饭的他摸了摸衣兜，没好意思张嘴

和李老发接触了70多天，他曾多次向
我强调过一个观点：“我只是一个普通人，
做的事也很小，不值得报纸宣扬……”

当“送水哥”的故事通过媒体和网络开
始流传，很多读者和网友纷纷发出最真挚
的声音。

很多人觉得，“送水哥”让大家看到了
我们身边最真实的“草根之爱”，并且希望
每个人都能通过各种不同的方式，从小事
做起，从关注身边那些需要帮助的人做起，
只有“草根之爱”不断在每个人身边传递，
我们生活的城市才会越来越温暖。

晚报读者杜女士看了“送水哥”的报道
后，当即把自己家的绿化活儿交给李老
发。她激动地说：“工程交给谁做都一样，
李老发人品好，把活儿交给他，我放心。”

单先生想给李老发儿子送台电脑，但

跑了几趟，老李始终不收。老李告诉单先
生，希望大家不要把关注的目光放到他身
上。

老单很遗憾：“真想为送水的李大哥做
点什么，要不，我心里会很不得劲儿。”

贾先生想帮“送水哥”修饮水机：“我
深深被‘送水哥’的精神所感动，我会修
家电，希望今后能为他修理坏掉的饮水
机。”

李先生给农民工兄弟送来新水杯、新
毛巾：“每天把几十桶水从楼上搬到电梯
里，再从电梯里搬到车上，到地方后，还
要把水搬到饮水机旁，别说三年，就是3个
月，一般人也很难坚持下来……”

一对夫妇向“送水哥”赠送 3 个水桶：
“‘送水哥’善心感人，谨送 3个水桶，略表
敬意。”

“草根之爱”，一直在我们身边传递

“送水哥”的事迹在网上传播后，感动了无
数网友。

“流星”：每天上班在那儿坐车，身在郑州为
身边有这样的人觉得感动，农民工兄弟和这位
大哥都是好样的。他们建起一座座高楼大厦，
没有他们哪儿来城市今天的发展，大家都应该
给他们一份敬意，为他们献出一份爱。

“*~~Anna~~* ”：好人啊，何止顶一个赞一
个，大家都来关注下农民工吧，这么热的夏
天……不多说，呼吁大家向好人学习。

“绵绵情长”：郑州“送水哥”好样的，没有农
民工哪来的高楼大厦，哪来的宽阔马路，请给农

民工朋友们多一点关爱。
“古月人青”：每次看到农民工兄弟从身边

走过的时候，真的很想跟他们说声“辛苦了”，但
是，碍于面子从未说出口过，这位大哥做到了，
而且是实实在在地做到了，很钦佩他的善举。
祝福他好人一生平安！

“茜茜公主”：这样的人现在实在太少了，那
些为富不仁的人多多向这位大哥学学，我也是一
个农民工，我代表农民工给他鞠一躬。

“ljhz木子”:“送水哥”的事迹很感人，带来
了“送衣服哥”、“送日用品哥”“送……哥”等，向

“哥”们学习，祝好人一生平安！

网友：身在郑州，为身边有这样的人而感动

我再说几句

李老发家门口的楼道上，放着一排整齐的水桶。

立交桥下，是“送水哥”非常熟悉的地方。立交桥下，是“送水哥”非常熟悉的地方。


